



A0533 (A0534 A0535)

23/09/1998 SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO

RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR PRESENTACIÓN URÁN, DIPUTADA DEL GRUPO DE IZQUIERDA UNIDA

Congreso de los Diputados, 23-09-98

Sra. Urán.- Señor Aznar, ¿respalda, como Presidente del Gobierno, la actitud y la política que está desarrollando la Ministra de Medio Ambiente, que ha supuesto el abandono de todas las organizaciones sociales y sindicales del Consejo Asesor de Medio Ambiente?

Presidente.- Señora diputada, respaldo la política de la Ministra de Medio Ambiente.

Sra. Urán.- Señor Presidente del Gobierno, con su afirmación está diciendo "sí" a la incapacidad de diálogo, "sí" a la incapacidad de gestión; está diciendo "sí" a la imposición de la política hidráulica frente a la negociación; está diciendo "sí" a un Plan Hidrológico por Decreto; está diciendo "sí" al fracaso de la política de prevención medioambiental; es decir, está diciendo "sí" a un Ministerio y a una Ministra con mucho nombre y vacío de eficacia.

Señor Presidente del Gobierno, en una sesión de control parlamentario usted tiene la obligación de responder y dar la cara, y a mi pregunta no lo ha hecho. Respalda la labor y el talante con el que la Ministra de Medio Ambiente realiza su trabajo político, aunque esto suponga que las organizaciones ecologistas y sindicales abandonen el Consejo Asesor de Medio Ambiente. Es decir, señor Presidente, lo respalda aunque se les venga abajo la cacareada política de diálogo y concertación de su Gobierno y del Partido Popular. En definitiva, que se les caiga la máscara de centro que se han colocado para ocultar el verdadero rostro de la derecha, su forma de gobernar y las políticas que están llevando a cabo.

Señor Presidente, la Ministra de Medio Ambiente es el mejor ejemplo: en algo más de dos años de Gobierno, ha sido incapaz de desarrollar una política coherente para preservar y mejorar el medio ambiente; es más, los sucesivos recortes que se han hecho y con la política que ha desarrollado han empeorado algunos aspectos. Es tal la falta de objetivos del Ministerio que mañana vamos a discutir un Real Decreto por el que se declaran de interés general obras hidráulicas, y, mientras, ha sido incapaz de presentar un Libro Blanco que abra el gran debate nacional sobre el Plan Hidrológico, y que usted comprometió en el Debate de Investidura para enero de este año.

Señor Presidente, el medio ambiente no aguanta más, no tiene espera, y la sociedad española no ha cometido ningún delito para que se le castigue manteniendo en su cargo a una Ministra que resulta nociva y peligrosa para la salud de las personas y para el medio ambiente. Césela, señor Presidente.

Presidente.- Señora diputada, tengo la duda de si en la primera respuesta lo he hecho con claridad. Su Señoría me ha preguntado si respaldaba a la Ministra de Medio Ambiente y su política, y yo he dicho que "sí". Por lo tanto, lo vuelvo a decir y la vuelvo a respaldar.

Quiero decir que el Consejo Asesor de Medio Ambiente, en el que usted se justifica, es eso, un Consejo Asesor, donde están representadas distintas organizaciones. Por cierto, que en este tiempo se ha reunido muy habitualmente, en más de catorce ocasiones, y que cumple esa función de ser Consejo Asesor.

La responsabilidad política de la política medioambiental en nuestro país la tiene el Gobierno de la nación y, naturalmente, el Gobierno de la nación responde de esa política ambiental y de todas las demás a quien tiene y representa la soberanía popular, que es esta Cámara. No se puede extraer consecuencias, en mi opinión, de tipo político que afecten personalmente al Gobierno porque haya organizaciones que estén presentes o no en un Consejo Asesor. Porque, desde luego, el Gobierno ha hecho y hace todo el esfuerzo posible de diálogo en ese y en otros ámbitos; pero, desde luego, como ha demostrado con los hechos, también en el ámbito del medio ambiente seguirá llamando a las organizaciones al diálogo y a la concertación.